
Anlage Leistungen im Arbeitsbereich zu § 67 Abs. 5 LRV in Leichter 
Sprache. 
 
Manche Menschen mit Behinderung brauchen Unterstützung.  

Dafür gibt es in Baden-Württemberg einen Vertrag.  

Der Vertrag heißt Landes∙rahmen∙vertrag. 
Dieser Text ist eine Anlage vom 

Landes∙rahmen∙vertrag.  
Das bedeutet:  

Der Text ist ein Teil vom Landes∙rahmen∙vertrag. 

In diesem Text geht es um die Werkstatt für Menschen mit Behinderung.  

Ab jetzt sagen wir zu Menschen mit Behinderung die arbeiten:  

Beschäftigte.  

Das ist kürzer.  

 
Das ist die Aufgabe der Arbeit in der Werkstatt: 

• Die Beschäftigten sollen eine Arbeit in der Werkstatt haben.  
Die Arbeit soll zu dem Menschen passen.  

Die Arbeit soll zu der Behinderung von dem Menschen passen.  

Zum Beispiel:  

Iris mag Kleider und Stoffe.  

Iris hat einen Arbeitsplatz in der Werkstatt.  

Iris arbeitet in der Näherei.  

Iris kann nicht gut stehen.  

Deswegen kann Sie an ihrem Arbeitsplatz sitzen.  

Iris macht ihre Arbeit gut.  

Und Iris mag ihre Arbeit.  

 

 

• Die Beschäftigten können in der Werkstatt Kurse machen.  



In den Kursen lernen die Beschäftigten:  

Zum Beispiel:  

Wie fahre ich einen Gabel∙stapler? 

Wie schreibe ich eine Bewerbung? 

Was sind meine Ziele im Leben?    

• Die Beschäftigen wollen außerhalb der Werkstatt 
arbeiten. 
Die Werkstatt unterstützt die Beschäftigten dabei.  
Zum Beispiel: 

Udo möchte außerhalb der Werkstatt arbeiten.  

Die Werkstatt unterstützt Udo dabei.  

Zum Beispiel:  

Die Werkstatt organisiert ein Praktikum im Super∙markt.  

Später arbeitet Udo vielleicht nur noch im Super∙markt. 

Und nicht mehr in der Werkstatt. 

 

Jeder Mensch mit Behinderung hat unterschiedliche Ziele.  

Jeder Mensch braucht andere Unterstützung.  

Deswegen gibt es für jeden Menschen einen eigenen Plan.  

Der Plan heißt: Teilhabe∙plan oder Gesamt∙plan.  

In dem Plan steht:  

Diese Unterstützung braucht der Mensch mit Behinderung. 

 

Sie wollen mehr Infos über die Anlage Leistungen im Arbeitsbereich zu § 

67 Abs. 5 LRV ?  

Klicken Sie hier:  

https://www.kommissionen-und-

schiedsstellenbawue.de/downloads/anlage-zu-67-abs.-5-

leistungsbeschreibung-fue.pdf 

https://www.kommissionen-und-schiedsstellenbawue.de/downloads/anlage-zu--67-abs.-5-leistungsbeschreibung-fue.pdf
https://www.kommissionen-und-schiedsstellenbawue.de/downloads/anlage-zu--67-abs.-5-leistungsbeschreibung-fue.pdf
https://www.kommissionen-und-schiedsstellenbawue.de/downloads/anlage-zu--67-abs.-5-leistungsbeschreibung-fue.pdf


 

Oder Sie scannen den QR-Code: 

 
  

* 
Dieser Text wurde übersetzt vom Büro für Leichte Sprache 
der Gemeindediakonie Mannheim und von Werkstattbeschäftigten der 
Gemeindediakonie auf seine Verständlichkeit geprüft. 
 
Die Bilder in diesem Text sind von: 
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator Stefan 
Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 
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